

HR Raitings avanza y pronto va a Colombia y Chile

aguilar.thomas.3@gmail.com

» **Punto y Aparte** | Por Ángeles Aguilar



Bolita de cristal... y es que aunque todos quisiéramos conocer el futuro de las empresas en las que invertimos, la realidad es que cualquier vehículo bursátil lleva en sí cierto grado de riesgo.

En este sentido, si bien no existen bolitas de cristal que nos puedan orientar hacia una decisión más acertada, las calificadoras son instituciones que brindan mayor transparencia sobre la capacidad y la voluntad de un emisor para cumplir oportunamente con el pago de la deuda y de los intereses.

Estas agencias tuvieron sus orígenes a finales del siglo XIX en EU, con el boom de bonos ferroviarios y las mayores necesidades de conocer la salud de dichos pagarés. Bajo este panorama, Poor's Publishing Co. publicó su primera calificación en 1916.

Sin embargo, no fue sino hasta la quiebra de Penn Central Transportation, la entonces compañía más grande de transportes, que se vio la relevancia que tenía la información financiera, más allá del renombre

que poseían las empresas...

➤ **Follow the leader...** En México, las calificadoras son entidades autorizadas y reguladas por la CNBV, que preside **Jaime González Aguadé**.

En este sofisticado sector hoy operan 5 empresas que son Standard & Poors, que comanda **Victor Herrera**, Fitch de **Eugenio López Garza**, Moody's de **Alberto Jones Tamayo** y las de reciente creación, Verum de **Ignacio Núñez** y HR Raitings, firma que conformaron **Alberto Ramos** y **Aníbal Habieca**, y cuyas riendas lleva **Fernando Montes de Oca**.

Esta última apenas surgió en 2008 y hoy cuenta con 350 clientes y mil 70 calificaciones vigentes, con lo que bajo esa perspectiva se ubica como la segunda calificadoras aquí

con 23 por ciento del mercado, sólo después de Fitch.

Además, aunque hasta ahora su fortaleza radica en calificaciones sobre proyectos de infraestructura y entidades municipales, HR Raitings también ve una importante oportunidad para las empresas de tamaño medio que puedan llegar con la reforma energética.

Montes de Oca no descarta que en los próximos cinco años esta empresa pueda concentrar el 30 por ciento del volumen total de la calificación de emisiones para colocarse como líder del sector bajo esta óptica...

➤ **Perspectiva positiva...** Asimismo, esta firma mexicana también posee un ascendente interés en ampliar su presencia internacional.

Desde 2012, HR Raitings fue la primera empresa latinoamericana en obtener su registro por parte de la Comisión de Valores de EU (SEC) y en 2014 también alcanzó el aval de las autoridades de la UE.

Por si fuera poco, para este mismo año se analiza la posibilidad de entrar en mercados como el de Colombia o Chile. Así que esta calificadoras mantiene una **perspectiva positiva...**

IAB, FORO AQUÍ Y EXPERTOS DE GALA

Si puedes imaginarlo, puedes crearlo... Esa es precisamente la premisa sobre la cual los próximos 19 y 20 de agosto IAB México, que comanda Gabriel Richaud, llevará a cabo el congreso "Reimaginando el Futuro", en donde los líderes de la industria digital compartirán su visión sobre los retos para la publicidad en ese ámbito y el marketing interactivo.

A esta gala asistirán James Russo, presidente global de Nielsen, **Sarah Personette**, cabeza de marketing de Facebook, **Hugh McGilligan**, socio fundador de **Millward Brown**, **Kelly Merman**, cabeza de contenido de YouTube y **Jonatahn Oliver**, líder de innovación de Microsoft, entre otros. **La imaginación es el límite...**